

AUTORIDADES DESTACAN PLAN DE TRABAJO PARA DISMINUIR ESPERAS

Opción de Hospital Digital busca minimizar retraso en biopsias y mamografías

ROBERTO RIVAS S. / La Serena

Una situación a afecta a buena cantidad de pacientes, quienes buscan en el sistema público una respuesta a sus afecciones de salud, sobre todo en temas oncológicos, pero que no reciben una solución tan rápida como se requiere.

Se trata del problema en el retraso de biopsias y mamografías, instrumentos indispensables en el diagnóstico de distintas patologías.

Sobre la temática, el Subdirector Médico del Servicio de Salud Coquimbo, Dr. Sebastián Prieto, detalló las estrategias con las que buscan minimizar los tiempos de espera en la obtención de dichas herramientas.

"Los problemas de salud oncológicos son una prioridad ministerial y así mismo también son una prioridad para esta dirección de servicio. En particular es una prioridad para toda el área asistencial de esta dirección, de modo que hemos realizado un plan de trabajo que aborda todos los aspectos que están vinculados con los nodos críticos con relación a la detección y tratamiento oportuno del cáncer. Dentro de eso las buenas noticias tienen que ver con el desarrollo que ha tenido en el país en los últimos tiempos la implementación de sistemas de seguimiento y pesquisa, en toda la atención primaria, particularmente en lo que tiene que ver con mamografías. Eso aumenta la oferta que tienen en general los Servicios de Salud de manera muy importante y la acercan a los territorios de las personas", destacó Prieto.

Señaló que en ese primer aspecto -y tanto en esa estrategia precoz como lo que es el papanicolau- el principal llamado es a las personas que se encuentran dentro de los grupos etarios y objetivos, y quienes deben acercarse para hacerse ese tipo de exámenes, porque es allí donde actualmente registran los puntos críticos.

Valoró la opción que ofrece las nuevas tecnologías y la posibilidad de acceder a soluciones que hasta hace unos años no eran parte del menú de soluciones.

"En relación a imágenes o problemas relacionados con los rayos x tanto a nivel general como a nivel de especialidad, hoy día tenemos la oferta que nos entrega Hospital Digital. En la actualidad tenemos cuatro radiólogos trabajando con nosotros a través de Hospital Digital, y en el fondo se trata de la toma del examen

Alternativas como las revisiones a distancia, la compra de servicios, la incorporación de nuevos especialistas y la formación de otros tantos, son algunas de la estrategias que se plantean para minimizar los tiempos de esperan distintos servicios.



CRISTIAN SILVA

Las autoridades se encuentran trabajando para enfrentar el problema en el retraso de biopsias y mamografías, instrumentos indispensables en el diagnóstico de distintas patologías.

a través de un tecnólogo médico en el hospital, que se le envía al Hospital Digital, se informa y se reporta esa respuesta con una oportunidad bastante importante. Nos encontramos con un trabajo muy fuerte para poder potenciar lo que es el Hospital Digital en nuestra red, no solo desde el nivel secundario sino incluso desde el nivel primario a través del sistema de interconsulta directa, entre el médico de atención primaria con un especialista en Hospital Digital para poder mejorar nuestros tiempos de espera", explicó.

NUEVAS UNIDADES

Indicó el subdirector que en lo que respecta al área de anatomía patológica se tiene un avance sustancial con la incorporación de personal especializado y la instalación de una nueva unidad en el recinto médico de la capital regional.

"La gran novedad que tenemos este año es que estamos en proceso de implementación de la Unidad de Anatomía Patológica del Hospital

de La Serena, que históricamente no existía, y que este año incorpora -además de toda la tecnología de última línea- a un anatómo patólogo nuevo, que se incluye en nuestra región. Igualmente se mantiene un concurso abierto todavía para que se pueda incorporar una nueva anatómo patólogo también al Hospital de La Serena, eso aumenta nuestra oferta de servicio de manera muy importante".

Destacó que mientras llegan las soluciones definitivas se seguirá trabajando con el esquema de servicios externos.

"En el intertanto continuaremos haciendo lo que hemos hecho siempre, que es que todo aquello que no se alcanza a cubrir con la oferta local, se resuelve con la compra los servicios. En particular este año queremos optimizar la estrategia de compra de servicios, tratando de ir por un mayor volumen a un menor costo, y eso es un diseño que está en proceso en este momento. Aspiramos a que de acá a final de año, gran parte de estos proyectos -junto con otros que

4

radiólogos se encuentran trabajando en la Región de Coquimbo a través de Hospital Digital,

son relevantes- , ya puedan estar en curso y que podamos dar respuesta a esa problemática".

Agregó que junto a todo ello existen otras estrategias en análisis, como la formación de especialistas, que en la región se apoyan a través de la Becas Coquimbo, que es un proyecto que se comparte con el Gobierno Regional, además de proyectos ya tradicionales que se tienen con el Ministerio de Salud, donde el área de anatomía patológica se ha marcado siempre como una de las especialidades prioritarias.